

Les Japonais ont traversé la Salween

Ils se sont emparé de la ville de Martaban, et ils tentent de traverser à Paan — Le début d'une grande offensive contre Rangoon, porte maritime de la Birmanie et de l'Inde

Rangoon, Birmanie, 12 (A.P.) — Les troupes anglaises placées dans une situation périlleuse se battaient aujourd'hui pour enrayer une offensive japonaise à travers la rivière Salween, la plus grande barrière défensive qui se trouvait entre les envahisseurs et Rangoon, la porte maritime de la route de Birmanie et de la route des Indes.

Les troupes japonaises ont traversé la rivière et se sont emparées de la ville de Martaban. Après avoir tenu les Japonais à Moumein, sur la rive orientale de la rivière, à son embouchure large et tumultueuse, les quartiers généraux anglais annoncent que de puissantes forces ennemies ont effectué la traversée et que la ville de Martaban est présumée entre leurs mains, malgré des pertes considérables pour l'ennemi. Les troupes anglaises qui défendent le chemin de fer qui s'incurve vers le nord autour du golfe de Martaban, sont prises entre Martaban et Thaton, qui est la première station ferroviaire pour le nord. Martaban est à 80 miles en ligne droite de Rangoon, et à 140 miles de chemin de fer.

Les japonais tentaient aussi de traverser la Salween, plus en amont, à Paan, sur la rive orientale. La situation, d'après le communiqué, y est critique, bien que les troupes anglaises aient contre-attaqué et que leur situation soit encore intacte. Les bataillons de Gurkha et de Rajput se battent avec acharnement, malgré les infiltrations ennemies autour de leurs flancs, à l'ouest de la rivière. Les troupes anglaises se trouvaient restreintes dans leurs manoeuvres par l'absence de routes.

On craint que ce ne soit le début d'une grande attaque contre Rangoon, puis contre l'Inde. On dit que dans une attaque contre l'Inde, en coopération avec l'Allemagne du côté oriental, les Japonais disposeraient de 30 divisions, soit un demi-million d'hommes.